

Estado y estadistas

Siempre marchó el hombre en pos de la piedra filosofal que proporcionara el bienestar y la dicha a la humana familia y siempre en su interminable búsqueda tropezó con un obstáculo al parecer insuperable: el imperio de la fuerza organizada.

Eso es el Estado: la fuerza organizada al servicio de la casta más pudiente o más astuta. Pese a las definiciones dadas, pese a los montones de libros editados, pese a todas las teorías basadas en sutilezas del lenguaje, el Estado es el engendrador del mal que padece la Humanidad. Sin el Estado sería imposible la propiedad privada, fuente de donde dimana la desigualdad y de ésta, por deducción, la injusticia y la tiranía. En la remota antigüedad, Platón, esclarecido filósofo griego, veía en la propiedad la desigualdad y ésta — siempre según él — producía la guerra y la enemistad.

Pretenden la mayoría de escuelas filosóficas, sociales o religiosas justificar e incluso demostrar la necesidad del organismo estatal, diciendo por boca de Irazo, ponderado estadista, que busca el bien común, puesto que el individuo sólo buscaría el suyo propio, añadiendo que la Sociedad tiene el derecho y el deber de alcanzar su fin — la prosperidad y perfección propias — imposible de alcanzar sin una autoridad soberana.

En primer lugar no se tiene en cuenta al esgrimir un tal argumento, que el bien o el mal de un individuo repercute por entero en la sociedad, así como en el organismo humano un órgano enfermo causa la muerte del conjunto en total mal puede, pues, un individuo buscar su bien exclusivo si el mal ajeno repercutirá directa o indirectamente sobre él.

Prueba de ello nos la ofrece la situación social actual: a pesar del elevado bienestar alcanzado por la minoría, ello no es óbice para que ésta sienta sobre cabeza propia las sacudidas del malestar colectivo de mil maneras diferentes: la miseria despierta el pánico en la Bolsa, depreciándose los valores; la desesperación hace empujar el arma y cometer un homicidio en la persona de un privilegiado, etc., etc. De ello se deduce que si por necesidad se busca el bien propio, también por necesidad se busca el colectivo, eso en cuanto se habla del carácter materialista del individuo. Pero es doblemente paradójico, que para demostrar la necesidad del Estado esos señores que consideran al hombre en posesión de un alma inmortal, obra de Dios y de grandes cualidades morales y espirituales, recurran a tan bajo extremo.

Nosotros, sin llegar a decir que el hombre está hecho a semejanza de un Dios justo, bueno, todopoderoso, principio y fin de todas las cosas y tantas más, vemos en el hombre un instinto de sociabilidad que se demuestra por su humanismo hacia con el desvalido, un instinto de solidaridad hacia con su igual y un espíritu de justicia aunque no codificada. Hemos visto varias veces acompañar a un ciego para traspasar el arroyo, sin que para ello haya sido preciso la intervención del Estado. Contemplar hemos podido, una masa de hombres ayudar a un carretero cuyo carro había volcado, sin exigir pago a su trabajo. Por fin, nos es extraño ver al pueblo entregarse a un acto de justicia exponiendo su vida si es preciso.

Son todo esto sentimientos que yacen en el fondo del corazón humano, entrecruzados por un sin fin de prejuicios dinamantes del principio de autoridad.

En segundo lugar se afirma la precisión en que se halla la Sociedad, para poseer la prosperidad y perfección máxima, de una autoridad suprema. Jamás — a mi parecer — se dijo cosa tan cómica.

Sería preciso plantear un problema. ¿Qué vale más, el todo o una parte?

El Gobierno, representación positiva del Estado, es una ínfima parte de la Sociedad. En un gobierno normalmente constituido, no se admiten más sugerencias o iniciativas que las que a él le convienen, pues de ello depende su estabilidad en el poder; si a esto añadimos lo que dice Nanni — otro apologista del Estado —: «El Estado debe distinguirse no sólo del individuo, sino también de la Sociedad». ¿Qué hay de común entre

el uno y la otra? ¿Cómo puede el uno, debiendo ser diferente de la otra, buscar la prosperidad y perfección de la misma? ¿Cómo conocerá sus necesidades y deseos? En definitiva, no creo que sea el Estado el vehículo que transporte a la Humanidad al recinto de la Arcadia feliz; debe ser la libre iniciativa del individuo la que saltando fronteras y demostrando su excelencia sobre las demás, establezca una competencia del saber que eleve las ciencias a la más alta cima.

Dos pueblos antiguos, de ello nos dieron ejemplo. Mientras Atenas, rigiéndose por una Asamblea popular a la cual concurrían todos sus ciudadanos, rayó a gran altura por sus ciencias, sus artes, sus costumbres moderadas y su igualdad entre todos, Esparta centralizando el poder en un tirano, sólo logró crear el odio y el malestar en su seno.

Todo eso lo habéis oído aunque no hayáis analizado el contenido de lo que vuestros tímpanos han registrado. Todo son soluciones beneficiosas... a la Humanidad.

En todas ellas se sienta la premisa de la superioridad; todas dividen la sociedad en gobernantes y gobernados. ¿Es esto algo consubstancial a la vida de relación?

Cada cual en su labor es maestro. Un albañil hace una casa mientras un licenciado en Filosofía sólo podrá escribir un libro. ¿Quién es superior? Todo es beneficioso si se armoniza con relación a las necesidades; y siendo beneficioso es, por consiguiente, útil.

Esto es el principio de una nueva a la vez que vieja solución. ¡Nadie superior! ¡Nadie imprescindible! ¡Todos necesarios! ¡Todos útiles! ¡Todos beneficiosos! ¡Cada cual se gobierna a sí mismo armonizando su interés individual al interés colectivo!

Cada cual ocupado en una labor útil, será imposible la existencia de parásitos sociales; resultado: la igualdad dentro de la variedad.

Cada cual gobernado por sí mismo respetando los derechos de sus semejantes, se acabará la causa de la Tiranía; resultado: la convivencia armónica de los humanos dentro de las verdaderas leyes del Amor, la Solidaridad y de la Libertad.

Ésa es mi solución; yo como vosotros; vosotros como yo.

X. X. X.

Lacónica

«No puedo, de ninguna manera. Aquí estuvo el compañero X; después de haber comido un mes, marchó sin pagarme. Han pasado muchos camaradas, y han hecho lo mismo. No se puede ser solidario, para recibir ingratitude. Por allá tengo una porción de pesetas; las que no volveré a ver más, aunque recie. ¡Vaya un compañerismo!»

Esto decía el poseedor de un tugurio mal oliente, en un barrio extremo de la ciudad. Dos mesas hechas de cajones de embalar; una garrafa de pelcón, y una gran fuente de bacalao reñofado, con este aditamento: Aceite, pimentón, sal y vinagre...

Háste pasado cinco años. El azar me puso, frente a un suntuoso restaurant. En el fondo, un gran cuadro con el busto de Ferrer. Debajo, esta inscripción: «Tombola pro-presos. Veinticinco céntimos números». Parado en el umbral, no quise recordar a aquel tío la época del bacalao.

Me alejé meditabundo. Había de cumplir otra misión. Me dirigí al hospital, a visitar al compañero X. Este, continuaba sin camisa, a pesar del tiempo transcurrido, y con una pierna menos; seccionada por un vagón, cargado de mineral.

S. ROBLES

Visado por la censura

SERVICIO DE LIBRERÍA



J. IAZARTE
Sociedad y Prostitución
2 plás. 160 págs.
Un hermoso estudio de sociología!



LOS FABRICANTES DE ARMAS NO TIENEN MOTIVOS PARA DEPLORAR LA CRISIS MUNDIAL.

«Tiempos Nuevos» la revista de los estudiosos

Cada número equivale a varios folletos de actualidad; no es una publicación de amenidades, de frases sonoras, sino de estudio y de documentación. En ella se elabora el pensamiento revolucionario y se busca el camino hacia un porvenir mejor. Su colección es una rica fuente de conocimientos que no debe faltar en la biblioteca de ningún proletario que trate de superarse.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

Nombre
Localidad
Calle
Se suscribe a la revista TIEMPOS NUEVOS por (1).....
.....adjuntando su importe en (2).....

- 1) Trimestre 0,80 cts. Semestre 1,50 ptas. Año 3,50 ptas.
- 2) Giro postal, sellos de correo, valor declarado.

A los compañeros de Villanueva y Geltrú

¡Compañeros, salud!
Acabo de leer el número 2 de Juventud Andriónica, órgano de las Juventudes Libertarias de Cataluña, según acuerdo del último Pleno de las mismas.

Estoy muy satisfecho de la noticia que nos da del tan esperado Pleno del anarquismo juvenil de Cataluña. Mi deseo es el de hacer algunos comentarios a los acuerdos de dicho Pleno, pero hoy sólo quiero dedicaros unas cuantas líneas con la intención de acercarme a la luz y apartarme de la sombra. Con todo el amor a las ideas os escribo estas cuatro letras llenas de entusiasmo y buena fe.

Primero os quiero manifestar mi disgusto porque en los tiempos que más necesaria se hace la actuación de los anarquistas, un sector de tanta importancia para nuestro movimiento juvenil como es la comarca del Alto y Bajo Panadés, no se haya visto representada en el Pleno últimamente celebrado.

Démonos cuenta de que impera una desorganización que en nada nos beneficia. En los últimos tiempos (antes del 6 de

octubre), éramos una de las Juventudes que más trabajábamos. Hacíamos salir un periódico (Vida Nueva), que era una buena arma de combate y de propaganda; se mantenía estrecha relación entre todos, pero por desgracia de los buenos ideales de la anarquía esto ha pasado. No somos lo que éramos en materia de actuación...

Todos somos responsables de todo esto, y entre todos, poniéndonos de acuerdo, tenemos que dar fin a este dique que ha entorpecido nuestra marcha.

J. S. MATEU

El próximo número de «Tiempos Nuevos» contiene el siguiente sumario:

Concluye el documentado estudio de J. Lazarte sobre el ensayo rooseveltiano para superar la quiebra del capitalismo dentro del capitalismo.

El doctor M. Pierrrol habla de las condiciones del paso de la sociedad presente a la sociedad futura, desahuciendo la ilusión existente en muchos de la abundancia, al menos en la fase inicial de la revolución. J. Torhyo resume la evolución histórica de la eugenesia, un tema de amabilidad y de gran interés.

Santos Durant expone un puñado de ideas y de sugerencias sobre cinematografía.

Cheng-Tcheng resume una serie de datos interesantes sobre el campesino en China.

Hugo Treni, recluido en la isla de Ponzo, responde a la encuesta del Grupo «Los iconoclastas», de Stenberville.

D. A. Santillán habla de la unidad ibérica y de las perspectivas internacionales de la España revolucionaria.

Y otros trabajos de gran interés y actualidad.

De Sevilla

Nos comunican de Sevilla que un antiguo colaborador de este semanario, Medina González, aparece en la dirección del órgano «comunista» «La Verdad».

En Bouillardise, B. du Rhone, Francia, se ha constituido un Grupo de propaganda, «Nueva senda», que integra la regional de Marsella y entra a formar parte, por consiguiente, de la F. A. I. por intermedio de la Federación de Grupos de habla española en Francia.

Desde Alcora

El día 22 de mayo fué levantada la clausura que sobre este Sindicato pesaba desde el 7 de octubre de 1934.

¡Inútil advertir que la mordaza durante ocho meses no ha merchado un ápice nuestra fuerza y entusiasmo. Todos los trabajadores, como uno solo, hemos acudido a ocupar nuestro respectivo sitio, a la vez que, como siempre, dispuestos a defender nuestros postulados como hombres libres y conscientes.

Lo que ponemos en conocimiento de los camaradas y Grupos afines y en particular a la región levantina.

CORRESPONSAL

Avisos y Comunicados

Se desea saber la dirección de Santos Sampietro. Angel Benedet, Camfranc (Huesca).

El camarada anarcosindicalista G. ten Vanzholf, Bothastraat 15, Hengelo, Holanda, desea correspondencia con camarada esperantista español.

Juan Ciurana, de Ondosa, desea saber la dirección de Juan Pérez, de Sevilla.

Iniciales enviará una suscripción a la siguiente dirección: Sociedad XXV de Octubre. Buenavista (Tenerife).

CONFERENCIA

En la Sociedad Ateneo Obrero de Carnet de Mar, se celebrará una conferencia el día 15, a las nueve y media de la noche, a cargo de la compañera F. Montseny, quien hablará sobre: «Los grandes problemas de la hora en que vivimos». La entrada es libre.

Deseo ponerme en relación con las Juventudes y el Sindicato de Villaviciosa (Córdoba) y con las demás instituciones afines de la provincia: Progreso Rodríguez Leal, Ramón y Cajal, 36, Villanueva del Duque (Córdoba).

Deseo relacionarme con Juan García Gil, de Cádiz, y Manuel Gallegos, de Málaga: Francisco Cardo Camacho, Fermín Galán, 35, Hornachuelos (Córdoba).

Deseo relacionarme con J. L. de Almería (capital): Joaquín Palacios, Lista de Correos, Alhábila (Almería).

FESTIVAL

Ateneo Eclético (calle Internacional, número 95).
Gran festival teatral para el día 16 del corriente, a las cinco de la tarde, a beneficio de la futura escuela del Ateneo.

PROGRAMA

1.º Se pondrá en escena el interesante drama en tres actos:

La frescura de la fuente

2.º El gracioso sainete en catalán:

El lli del Capitá

Las obras serán puestas en escena por el aplaudido cuadro de la Sagrera. Quedan invitados todos los amantes de la enseñanza Racionalista.
Precio de invitación, 0'60. Niños y niñas, 0'25.

Agrupación «Luz de Andalucía» (Málaga)

Unidos en un fuerte lazo de ansias superadoras y forjando en nuestras mentes el deseo cíclopeo de participar con nuestro esfuerzo, por medio del estudio, de los inmensos dones de que la Naturaleza es pródiga, ayudados de sus sabios consejos, por medio de la ciencia, hasta elevar el nivel cultural de la especie explotada por su ignorancia, al lugar que, como humanos, nos corresponde con arreglo a la ruta progresiva del siglo presente, hemos ido gestando en el vientre de la constancia el embrión de nuestros sueños, que al constituirse en una firme ética ideológica dirige sus primeras palabras en cordial salutación a todos los seres amantes de la cultura, del progreso y de la libertad. Y como forma única de ver plasmadas nuestras aspiraciones en realidad nos constituimos en la Agrupación Cultural «Luz de Andalucía», un número de compañeros dispuestos a apagar del lodo pestilente de tugurios y tabernas a esta juventud empedernida, tan falta del pan espiritual del intelecto que tanto dificulta la ruta progresiva de la humanidad.

LA AGRUPACIÓN

CORREO DE REDACCIÓN

B. M. Figols; ya pasó la oportunidad para publicarlo.
F. P. — Madrid: Podéis remitirlo a nuestra dirección y daremos cuenta a «C. P.» de vuestra remesa.

Libros recién recibidos

DE LA EDITORIAL «LA PROTESTA»

Obras completas de Miguel Bakounine, 5 tomos.
La Revolución Social en Francia, 1.º y 2.º tomo.
Consideraciones Filosóficas, 3.º tomo.
Dios y el Estado, 4.º tomo.
Estatismo y Anarquía, 5.º tomo.
A tres pesetas el tomo

Temas subversivos. Edición completa 3'00
Miguel Bakounine, La Internacional y la Alianza en España, por Max Nettlau 1'20
Los anarquistas (Estudio y réplica), Lombroso y R. Mella 2'00
La humanización, J. Dejoque 1'20
La Ultrania revolucionaria, A. Souchy 0'50
El Estado, su rol histórico. El Estado moderno (Conferencias), Kropotkin 1'00

EDITORIAL ARGONAUTA

Dictadura y Revolución, L. Fabri. 3'50
Artistas y Rebeldes, R. Roker . . . 3'00
Hacia una sociedad de productores, 0'75
La crisis del anarquismo 0'30
Bolchevismo y Anarquismo 0'40

OTRAS EDITORIALES

Mirando Hacia el Futuro, R. Mella. 2'00
Sobre la ruta de la Anarquía, Quirolo 1'80
En la soñada tierra del ideal, Quirolo 0'80
Juan sin Pan, A. del Valle. 1'80
La ciencia moderna y el anarquismo 1'50
Justo Vives, A. Lorenzo 1'00
Filosofía del Anarquismo, C. Malato. 1'20
El proceso de Castro, Pi y Suñer. 0'80
Ferrer. Páginas para la Historia. 0'50
Tres Conferencias, M. Bakounine. 0'50
ABC. Sindicalista, G. Vvocat . . . 0'70
Legitimación de los actos de rebeldía, G. Etievant 0'30
La política de la Internacional, M. Bakounine 0'30
La Propiedad (documentos históricos), Lafargue 0'40
Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, doctor J. Queraltó. 0'40
La preparación Revolucionaria, J. Grave 0'30
La Sociología en la escuela, C. Jacquinet 0'30
Un Espartaco Negro, P. Quirolo. 0'40
El Dmoro, Farass Sociales, J. Farnadés 0'40
Gresete et Multiplicamini, J. D. Lourthe 0'30
La responsabilidad y la solidaridad en la lucha obrera, M. Nettlau. 0'30
El Problema de la Población, S. Faure 0'30

FOLLETOS VARIOS

El crimen de Chicago 0'20
El Amor Libre, Diderot 0'30
Ni Dios ni Patria, B. Mota. 0'20
La Revolución Social, A. Gorelik. 0'20
La mujer esclava, R. Chaugi . . . 0'25
Atenas, A. Triviño 0'25
El Salariado, P. Kropotkin 0'20
Ella y El (pretendiendo el libre amar), Quirolo 0'20
Fundamentos biológicos de la anarquía, F. Ricar y El anarquismo en los griegos, G. Gilimón 0'20
Un episodio de amor en la colonia socialista -Cecilia-, J. Rossi 0'25
Patria, A. Hamón. Lo que quieren los anarquistas, E. Dhorr 0'25
A LOS CONJUNTOS DE AFICIONADOS AL

EDITORIAL «IMÁN»

Política y Moral, I. N. Steinberg. 0'50
La Iglesia y su Política, Usiero Torrente 0'50
La evolución de la sociedad moderna, Cornelissen 0'50
Alemania ayer y hoy, Pietre Gaminet 0'50
El cine y la realidad social, A. Longuet 0'50
Gustav Landauer, el filósofo de la revolución, A. Souchy 0'70
Páginas de Historia Socialista. Conferencia de Karl Kautski, Varian Tcherkesof 0'70

Sociedad y Prostitución, J. Lazarte. Prólogo de María Lacerda de Moura 2'00

Para repartir gratis. Gran oportunidad. «Tiempos Nuevos», en cantidades, a 0'01 cfu.

CORREO

Almendralejo (Badajoz). — N. S.: El pago se efectúa por giro a esta Administración, a 0'11 el ejemplar. El servicio de librería va anunciado en el periódico y en la revista.

Lentejuela (Sevilla). — M. P.: El periódico se te remite normalmente todas las semanas.

Saltochea (Huelva). — G. R.: Por esta vez podéis repartiros.

Alforjas. — A. F.: De acuerdo con tu carta.

Oliva de la Frontera. — F. N.: Va la cuenta. Tiempos Nuevos, como ves, aparece mensualmente.

Huesca (Ballobar). — F. P. Z.: No tenemos Octubre Calalán.

Mimés (Francia). — P. M.: La dirección que pides es Senén Hita, calle San Juan, núm. 3, Calasparra (Murcia).